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CÂMARA MUNICIPAL DE TAUBATÉ

ECONOMIA ADOTE UM PONTO

Projeto incentiva divulgação de 
cultura, história e memória em 
pontos de ônibus

Câmara de Taubaté autoriza 
criação de Conselho e Fundo 
de Desenvolvimento
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Os vereadores de Taubaté 
aprovaram em primeira vo-
tação no dia 23 o projeto de lei 
184/2022, de autoria do pre-
feito, que dispõe sobre a criação 
do Conselho de Desenvolvi-
mento Econômico de Taubaté 
(Comdet) e o Fundo de Desen-
volvimento Econômico (FDE). 
O projeto foi apresentado pela 
vice-prefeita Adriana Mussi, 
quando ocupou o cargo.

Entre as atribuições do Con-
selho estão o auxílio na propo-
sição de metas e estratégias em 
relação à política de desenvolvi-
mento econômico, a promoção 
de parcerias entre agentes pú-
blicos e privados para políticas 

CÂMARA DE TAUBATÉ AUTORIZA 
CRIAÇÃO DE CONSELHO E FUNDO 
DE DESENVOLVIMENTO

de desenvolvimento, além da consultoria em as-
suntos ligados à área e o acompanhamento da evo-
lução das atividades no município.

A composição do Comdet é de sete conselheiros 
representantes do Poder Executivo e outros sete, 
da sociedade civil, além dos respectivos suplentes. 
Eles terão mandatos de dois anos, permitida uma 
única recondução.

Já o FDE é um instrumento de captação, inves-
timento e aplicação de recursos usados para o fi-
nanciamento de infraestrutura pública para insta-
lação de empresas e desenvolvimento de setores 
econômicos do município.

Esse Fundo será constituído de dotações orça-
mentárias ou vindas de emendas parlamentares, 
doações de entidades nacionais e internacionais, 
de pessoas físicas e jurídicas, contribuições vo-
luntárias, aplicações financeiras, vendas de mate-
riais, publicações e eventos realizados.

O FDE será gerido por um 
conselho gestor, integrado pelos 
secretários de Inovação e de Fi-
nanças, além do conselheiro re-
presentante da sociedade civil.

Assim que o Comdet for 
criado, cabe aos seus membros 
definirem em regimento interno 
a mesa diretora e estabelecer as 
regras de reuniões. Emenda da 
Comissão de Justiça define que 
o regimento será aprovado por 
voto favorável da maioria abso-
luta dos membros.

Outras quatro emendas da 
Comissão de Justiça são redacio-
nais. A proposta depende de se-
gunda votação e sanção do pre-
feito para que se torne lei.
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A Câmara de Taubaté aprovou em primeira 
votação no dia 23 o projeto de lei 150/2022, de 
autoria do vereador Richardson da Padaria 
(União), que acrescenta no programa “Adote um 
ponto de ônibus”, instituído pela Lei 5.352, de 
2017, a reserva de 20% do espaço publicitário 
para divulgação da cultura, da história e da me-
mória do município.

Na justificativa, o vereador defende a valori-
zação da cultura, história e memória. “Vale res-
saltar que a valorização da história reside no 
fato de que ela permite conhecer a realidade 
do processo histórico, identificando o passado 
e presente nos vários espaços, permitindo aos 
munícipes conhecer a realidade do processo 
histórico”, afirmou.

A proposta depende de segunda votação e 
sanção do prefeito para que se torne lei.

Projeto incentiva divulgação de 
cultura em pontos de ônibus

Julia Mathias

A Câmara de Taubaté 
aprovou em votação única o 
projeto de decreto legislativo 
14/2023, de autoria do vere-
ador Bilili de Angelis (PSDB), 
que concede título de cidadão 
taubateano ao secretário de 
Serviços Públicos de Taubaté, 
Rodrigo Luis Silva “Digão”.

Nascido em São Paulo (SP) e 
morador de Taubaté desde os 
dez anos de idade, Digão é téc-
nico em prótese pelo Colégio Al-
fredo José Balbi e graduado em 
Jornalismo pela Unitau.

Foi eleito vereador em 
Taubaté para a 15ª Legislatura 
(2009 a 2012) com 1.946 votos e 
reeleito para a 16ª (2013 a 2016) 

Secretário de Serviços Públicos será 
homenageado com título de cidadania

com 5.457 votos. Neste período, exerceu a presi-
dência da Câmara em 2015 e entre 11 de agosto e 
16 de novembro de 2016. Foi relator da Comissão 
Processante que apurou a situação na área da 
saúde durante o governo de Roberto Peixoto.

Durante sua gestão na Presidência, fez inves-
timentos e obras de acessibilidade, o que fez do 
prédio um espaço público totalmente acessível 
para pessoas com deficiência.

Em 2016, Digão foi reeleito para a 17ª Legisla-
tura (2017 a 2020), com 3.406 votos, pelo PSDB. 
Depois da passagem pela Câmara, foi convidado 
para assumir o cargo de assessor político na As-
sembleia Legislativa do Estado de São Paulo, pelo 
deputado Jorge Caruso (MDB), e em abril de 2023 
o prefeito José Saud o nomeou secretário de Ser-
viços Públicos.

O título será entregue em solenidade a ser pro-
gramada no final do ano.

Imprensa CMT
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A Câmara de Taubaté 
aprovou em primeira vo-
tação no dia 23 o projeto 
de lei 220/2022, de au-
toria do prefeito José Saud 
(MDB), que revoga a Lei 
3.764, de 17 de agosto de 
2004, que autorizou a do-
ação de área de terreno à 
empresa First Wave Brasil 
Comercial e Serviços, no 
bairro do Itaim.

Segundo a justifica-
tiva apresentada pelo pre-

feito José Saud, o projeto 
atende a decisão do Tri-
bunal de Justiça do Estado 
de São Paulo, que deter-
minou o cancelamento do 
registro da escritura de do-
ação efetuada.

Assim, a Prefeitura es-
pera reintegrar a posse da 
área, a fim de que seja des-
tinada para nova nova fi-
nalidade.

A lei de 2004 havia con-
cedido área de 57 mil me-

tros quadrados para a 
First Wave desenvolver 
atividades de venda e dis-
tribuição de peças aero-
náuticas, lubrificantes e 
produtos químicos. Na 
época, a empresa recebeu 
isenção de IPTU e isenção 
parcial de ISS.

A proposta depende de 
segunda votação e sanção 
do prefeito de Taubaté, 
José Saud, para que se 
torne lei.

Proposta revoga doação de 
área feita à First  Wave 

Distrito 
Industrial do 
Una
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Os vereadores de Taubaté aprovaram em pri-
meira votação no dia 23 o projeto de lei comple-
mentar 32/2022, de autoria do prefeito José Saud 
(MDB), que cria nove cargos de bombeiro civil mu-
nicipal na estrutura administrativa do município, 
com referência salarial 11 e exigência de nível 
médio completo com curso de formação na área.

O profissional irá trabalhar em conjunto com 
a Defesa Civil e Secretaria de Segurança Pública 
Municipal em vistorias, ocorrências e situações 

de emergência, atendimento de primeiros so-
corros, combate a incêndios urbanos e flores-
tais, análises, vistorias e campanhas educativas, 
entre outras atividades.

Em 2022, quando a propositura foi redigida, 
o Departamento de Recursos Humanos estimou 
que o impacto financeiro causado pela mudança 
seria de aproximadamente R$350 mil por ano.

A proposta depende de segunda votação e 
sanção do prefeito para que se torne lei.

VEREADORES APROVAM 
PROJETO QUE CRIA CARGO 
DE BOMBEIRO CIVIL
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Na sessão do dia 23, os vere-
adores acompanharam o veto 
do prefeito José Saud (MDB) a 
um texto que foi inserido na 
reforma administrativa por 
emenda do vereador Adriano 
Coletor Tigrão (Cidadania).

O veto parcial do prefeito ao 
projeto de lei complementar 
35/2022 recebeu apoio dos 
vereadores Boanerge (PTB), 
Jessé Silva (PL), Marcelo Ma-
cedo (MDB), Neneca Luiz 
Henrique (PDT), Richardson 
da Padaria (União) e Vivi da 
Rádio (Republicanos).

Câmara de Taubaté mantém 
veto do prefeito à mudança 
na licença-prêmio

Os votos contrários ao veto 
foram do vereador Bilili de An-
gelis e Diego Fonseca, do PSDB, 
Elisa Representa Taubaté (Cida-
dania), João Henrique Dentinho 
(União), Moises Luciano Pirulito 
(PL), Serginho (Progressistas) e 
Talita Cadeirante (PSB), além de 
Tigrão. Após a votação, Vivi cor-
rigiu seu voto, mas, ainda assim, 
não seria o suficiente para com-
pletar os dez votos necessários 
para rejeitar o veto.

O projeto de lei que fez altera-
ções no Estatuto do Servidor foi 
aprovado pela Câmara em abril 

e recebeu emendas parlamen-
tares, entre elas, uma apresen-
tada pelo vereador Tigrão que 
trata da licença-prêmio.

De acordo com a emenda, 
o prazo para conclusão do pe-
dido de licença-prêmio seria 
de 30 dias, e o responsável pela 
emissão da certidão do tempo 
de serviço seria o Departamento 
de Recursos Humanos da Prefei-
tura, o dirigente superior da Uni-
versidade de Taubaté ou de suas 
fundações, conforme o caso.

Para vetar a emenda, o pre-
feito alegou que houve “inge-
rência indevida e inconstitu-
cional na gestão do Executivo”, 
ferindo o princípio da inde-
pendência e harmonia entre 
os poderes. 

“Parece inegável que a re-
dação acarretaria mais confusão 
do que disciplinamento, tra-
zendo dúvidas inclusive de in-
terpretação que podem levar a 
expectativas frustradas de servi-
dores, ações judiciais onerando 
a todos e mesmo face à impos-
sibilidade fática de seu cumpri-
mento, considerando que a data 
de aniversário do período aquisi-
tivo da licença-prêmio de muitos 
servidores pode coincidir, como 
o caso daqueles que ingres-
saram na condição de estatutá-
rios em 1990, ou mesmo no caso 
de convocação múltipla e na 
mesma data para posse de apro-
vados em concurso público”, ar-
gumentou o prefeito.

Vista aérea da 
Prefeitura

Imprensa CMT
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Os vereadores de Taubaté 
aprovaram em primeira votação 
no dia 23 o projeto de lei 28/2023, 
de autoria do vereador Marcelo 
Macedo (MDB), que denomina 
Dalila Querido Guisard a rua 15, 
sem saída, no Loteamento São 
Felix do Cataguá.

Dalila foi a primeira jovem 
taubateana a receber o título 
de advogada, em 1956. Em 1967 
criou o Centro Educacional Boa 
Esperança, atual Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae), que nasceu em função 

CÂMARA DE TAUBATÉ VOTA 
DENOMINAÇÃO DE RUA

da necessidade particular da fa-
mília, já que o filho mais velho, 
Flávio, tinha deficiência, e não 
havia, na época, escola especia-
lizada em Taubaté. Com isso, a 
instituição passaria a atender 
também a necessidade de defi-
cientes do município e região.

A primeira instalação foi na 
rua Dr. Emílio Winther. Depois, 
a escola alugou um sobrado 
mais amplo na avenida Nove de 
Julho, e algum tempo depois Da-
lila conseguiu uma verba no Rio 
de Janeiro e comprou a fazenda 

Vereadores 
no Plenário 
durante sessão 
do dia 23; no 
deatalhe, Dalila 
Querido Guisard

Eduarda Visoto

Cataguá, atual sede da Apae. Al-
guns anos depois foi feita a do-
ação do Centro Educacional Boa 
Esperança para a Apae Taubaté.

Correção
Também foi aprovado em 

primeira votação o projeto de 
lei 31/2023, de autoria do vere-
ador Douglas Carbonne (Repu-
blicanos), que altera a lei 5.791, 
de 2022, para corrigir a locali-
zação da rua.

Ambos os projetos dependem 
de segunda votação e sanção do 
para que se tornem leis.
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Estava na pauta da sessão do dia 23 a votação do 
projeto de lei complementar 30/2022, que regula-
menta os critérios de controle da emissão de ru-
ídos excessivos emitidos por escapamentos de mo-
tocicletas e veículos automotores.

O projeto, que foi assinado pela vice-prefeita 
Adriana Mussi, quando ocupava o cargo, teve a 
votação adiada devido à apresentação de emenda 
parlamentar pelo vereador Boanerge (PTB), que 
depende de análise da Comissão de Justiça.

A intenção do projeto é autorizar agentes das 
Secretarias de Meio Ambiente, de Mobilidade 
Urbana e de Segurança, assim como pela Polícia 
Militar, por meio da atividade delegada, a fisca-
lizar a emissão de ruídos sonoros provenientes 
de escapamentos.

Proposta que trata dos ruídos de 
escapamento tem votação adiada

Foi publicada no dia 19 a Lei Complementar 
496, de autoria do prefeito José Saud (MDB), que 
corrige as regras de transição para aposentadoria.

Foi restabelecido à lei a possibilidade de o ser-
vidor que tenha ingressado até 31 de dezembro 
de 2003 ao serviço público obter, como aposenta-
doria, a totalidade da remuneração no cargo efe-
tivo em que se der a aposentadoria, observada 
a idade mínima de 62 anos se mulher e 65, se 
homem. No caso de professores, as idades são 57 
anos para mulher e 60 para homem. 

Além disso, a lei garante o reajuste de aposen-
tadoria pelo critério da paridade para os servi-
dores enquadrados nesta situação.

As regras gerais de aposentadoria estão de-
talhadas na Lei Complementar 484, de 29 de 
junho de 2022. A legislação municipal está 
disponível para consulta na página no portal 
da Câmara na internet, www.camarataubate.
sp.gov.br, menu “Legislação”.

Publicada lei que corrige regras de transição 
para aposentadoria em Taubaté
Stockphotos

Stockphotos
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Foi publicada no Diário Ofi-
cial no dia 19 a Lei 5.833, de 
autoria do prefeito José Saud 
(MDB), que institui o Programa 
de Recuperação de Créditos Mu-
nicipais vencidos até 31 de de-
zembro de 2022. O acordo deve 
ser feito até 30 de novembro no 
site da Prefeitura. 

O total do débito abrange os 
valores correspondentes à soma 
do principal, das multas, da atu-
alização monetária, dos juros 
de mora e dos acréscimos pre-

SANCIONADA LEI QUE 
CONFIRMA PROGRAMA 
DE RECUPERAÇÃO DE 
CRÉDITOS EM TAUBATÉ

vistos na legislação, inclusive os saldos de parcela-
mentos em andamento, em atraso ou já ajuizados 
na justiça, além de multas e juros decorrentes de-
vidos por contemplados pelo Sistema Municipal 
de Bolsas de Estudo (Simube).

A dívida poderá ser paga em seis parcelas com 
redução de 100% de multa e juros, em 12 parcelas 
com redução de 80% de multa e juros, em 24 par-
celas com redução de 70% de multa e juros, em 36 
parcelas com redução de 50% de multa e juros. O 
valor mínimo da parcela deve ser de R$49,46.

Não são contempladas pelo Programa as multas 
administrativas e fiscais, como multas de trânsito 
e aquelas aplicadas pela Vigilância Sanitária.

Foi vetado o trecho inserido 
na lei por emenda da Comissão 
de Justiça, que permitiria o aten-
dimento por telefone para o con-
tribuinte interessado em parti-
cipar do Programa. O veto será 
analisado pelos vereadores na 
sessão do dia 23.

A lei entrará em vigor no dia 
3 de junho, 15 dias após a pu-
blicação. Acesse as leis muni-
cipais no portal da Câmara de 
Taubaté na internet, www.cama-
rataubate.sp.gov.br.
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Entrou em vigência no dia 19 a Lei 5.834, de au-
toria do prefeito José Saud (MDB), que desfaz a 
concessão de uso de bem público ao Idex - Insti-
tuto para o Desenvolvimento do Mercado Interno 
e Externo, no Distrito Industrial do Una. A em-
presa pretendia desenvolver um centro de treina-
mento para atletas no local.

Na justificativa, o prefeito explicou que a revo-
gação da lei de 2021 segue a recomendação do Mi-
nistério Público do Estado de São Paulo. Segundo 
o MP, a concessão de área ao Idex não atendeu à 
lei federal de licitações quanto à dispensa para 
concessão de direito real de uso de bens imóveis.

A legislação municipal está disponível no portal 
da Câmara de Taubaté na internet,  www.camara-
taubate.sp.gov.br, menu Legislação.

Lei revoga cessão de área 
para Idex Desenvolvimento

A Lei 5.837, publicada no dia 
23, institui o programa de trans-
porte gratuito de calcário e 
pedra para os produtores rurais 
do município. A autoria é do pre-
feito José Saud (MDB).

O transporte de calcário tem 
como finalidade a efetiva cor-
reção de solo e aumento da pro-
dutividade da produção agrícola 
e pecuária. O programa visa au-
mentar a produtividade agrí-
cola de cada propriedade, a pro-
dução agrícola do município, a 
renda do produtor, a geração de 
empregos na zona rural, além de 
evitar o êxodo rural e  melhorar 

Programa de transporte 
gratuito de calcário e pedra é lei

as condições de escoamento da 
produção agropecuária.

Poderão participar do pro-
grama os agricultores fami-
liares com declaração de ap-
tidão ao Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura 
Familiar e Cadastro Nacional 
da Agricultura Familiar (CAF), 
bem como produtores rurais 
participantes de programas do 
Departamento de Desenvolvi-
mento Agropecuário.

Cada agricultor poderá ser 
beneficiado com apoio no trans-
porte de no máximo 50 tone-
ladas de produto por ano.

Stockphotos
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A Lei 5.836, publicada no Diário Oficial do Mu-
nicípio de Taubaté do dia 23, oficializa a novas 
destinações para emendas individuais dos vere-
adores e a abertura de créditos suplementares 
para viabilizar essas alterações.

De autoria do prefeito, o projeto autoriza aber-
tura de créditos suplementares no valor de R$308 
mil para atender às novas despesas substitutas das 
indicadas pelos vereadores autores de emendas 

individuais com impedimentos insuperáveis.
A Lei contempla emendas dos vereadores Bo-

anerge (PTB), Douglas Carbonne (Republicanos), 
Elisa Representa Taubaté (Cidadania), Jessé Silva 
e Moises Luciano Pirulito, do PL, Marcelo Macedo 
e Paulo Miranda, do MDB, Neneca Luiz Henrique 
(PDT), Professor Edson (PSD), Richardson da Pa-
daria (União), Rodson Lima Bobi (PSDB) e Talita 
Cadeirante (PSB).

Lei oficializa novas 
destinações para 
emendas impositivas
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PARLAMENTO JOVEM

Os alunos inscritos no programa Parlamento 
Jovem 2023 participaram de uma oficina de ca-
pacitação na Câmara de Taubaté no dia 25. São 39 
estudantes de 13 escolas que se candidataram ao 
cargo de jovem vereador e jovem assessor.

Eles foram recebidos no Plenário pelos verea-
dores Alberto Barreto (PRTB), presidente da Câ-
mara, Elisa Representa Taubaté (Cidadania) e Ta-
lita Cadeirante (PSB). 

O diretor legislativo, Ismael Guimarães, falou 
aos estudantes sobre o processo legislativo e a 
importância da fiscalização exercida pelos ve-

readores sobre o Poder Executivo. Ele acres-
centou que há limites para a apresentação de pro-
jetos, pelos vereadores, e que as propostas devem 
manter relação com a realidade do município.

No dia 1º de junho de 2023, os jovens vereadores 
irão participar de uma capacitação com os verea-
dores membros da Comissão de Legislação Parti-
cipativa, composta por Talita e Elisa, além do vere-
ador Jessé Silva (PL).

Você pode acessar o edital e as demais informa-
ções relativas ao Parlamento Jovem 2023 no ende-
reço http://bit.ly/ParlamentoJovem2023.

ESTUDANTES PARTICIPAM 
DE CURSO DE CAPACITAÇÃO
Vereadores Elisa 

Representa, 
Alberto 

Barreto e Talita 
Cadeirante 

com diretor 
legislativo 

Ismael 
Guimarães, na 

Mesa, e alunos 
no Plenário

João Victor Mercê
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Taubaté conta com 90 qui-
lômetros de ciclovias e deverá 
chegar a 180 quilômetros, de 
acordo com o Plano de Mobili-
dade Urbana, definido pela Lei 
5.668/2021. O documento foi a 
base da explanação feita pelo se-
cretário-adjunto de Mobilidade, 
Luiz Guilherme Perez, durante 
audiência para debater o futuro 
das ciclovias realizada na Câ-
mara de Taubaté no dia 25.

O debate foi conduzido 
pela vereadora Talita Cadei-
rante (PSB), autora do requeri-
mento de convocação, e contou 
com a presença dos verea-
dores Alberto Barreto (PRTB), 
Elisa Representa Taubaté (Ci-
dadania), João Henrique Den-
tinho (União), Marcelo Macedo 
(MDB), Serginho (Progressistas) 
e Vivi da Rádio (Republicanos).

Talita questionou a retirada 
das ciclofaixas do centro, espe-
cialmente das ruas Quinze de 
Novembro e Dino Bueno. Lem-
brou que votou contra o pro-
jeto do Plano de Mobilidade 
por várias falhas que existiam 
nele, principalmente pela parte 
que tangia a acessibilidade. Ela 
pediu detalhamentos sobre o 
Plano Cicloviário, previsto no 
Plano de Mobilidade.

O secretário-adjunto registrou 
que, nesta gestão, foram implan-
tadas ciclofaixas nas avenidas Ir-
mãos Albernaz, José Benedito de 
Miguel Paula e General-de-Di-
visa Luiz Paulo Fernandes de Al-
meida. Foram três quilômetros 
de ciclofaixas também na região 
da antiga Ford, e há estudos para 
implantação na avenida Cinde-
rela, que está passando por re-

Plano de Mobilidade 
prevê dobrar ciclovias

vitalização. Além disso, a 
Secretaria está avaliando a 
situação da região central.

De acordo com Luiz 
Guilherme, para manu-
tenção da rede é neces-
sário investimento de 
R$6,8 milhões. Para im-
plantação dos 90 quilôme-
tros que faltam, mais R$9 
milhões. Ele afirmou que 
a administração busca re-
cursos financeiros.

O secretário de Mobili-
dade Urbana, Tiago Dias, 
afirmou que a ciclovia 
é prioridade para a Se-
cretaria, mas ponderou 
que é preciso considerar 
o orçamento municipal. 
“Taubaté tem um com-
prometimento de contas 

grave, o índice de inves-
timento está comprome-
tido diante de um em-
préstimo realizado e de 
uma pandemia. No âm-
bito da Secretaria, a ci-
clovia é prioridade, mas é 
uma prioridade colocada 
num contexto geral diante 
de outras que impactam a 
vida de muitos cidadãos.”

Ele ressaltou as difi-
culdades em relação à re-
gião central. Informou 
que a MRS deverá ceder 
cerca de 1,5 metro de ter-
reno na extensão da linha 
férrea para implantar ci-
clovia e irá construir três 
passarelas sobre a fer-
rovia. A respeito da alter-
nativa diante da retirada 

da ciclovia da rua Quinze 
de Novembro, colocou a 
utilização de via compar-
tilhada e ciclovia na ex-
tensão da rua Souza Alves. 

O secretário de Planeja-
mento, Lúcio Araújo, con-
siderou a relevância do 
plano cicloviário e a ne-
cessidade de levantar in-
vestimentos. “Nos lotea-
mentos novos que estão 
sendo aprovados, está 
sendo solicitado o cumpri-
mento da resolução [para 
implantação de ciclovia]. 
Na malha urbana, há limi-
tações e desafios que estão 
sendo estudados em si-
nergia entre a Mobilidade, 
Meio Ambiente, Serviços 
Públicos e Obras.” 

Luiz Guilherme Perez, Tiago Dias, Talita Cadeirante, Lúcio Araújo, Ulisses Antônio

Julia Mathias
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AGENDA

Semana terá audiências orçamentárias, 
sobre saúde e comemoração ao Dia do Meio 
Ambiente

Imprensa CMT

A Câmara de Taubaté vai realizar duas audi-
ências para apresentação do cumprimento das 
metas fiscais do primeiro quadrimestre de 2023. 
Na segunda-feira, 29, a partir das 9h, a prestação 
de contas será feita pelo Instituto de Previdência 
do Município (IPMT), Universidade de Taubaté e 
suas fundações.

Na quarta-feira, 31, também a partir das 9h, re-
presentantes da Secretaria de Finanças da Prefei-
tura irão demonstrar os números referentes à ad-
ministração municipal.

As ações desenvolvidas na área de Saúde nos 
primeiros quatro meses do ano serão tema de au-
diência na quarta-feira, a partir das 14h30.

Na quinta-feira, 1º, a partir das 18h, começam 
os debates sobre a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2024. Serão apresentadas as informações 
das Secretarias de Planejamento, Inclusão Social, 

Serviços Públicos, Cultura e Economia Criativa, 
Meio Ambiente e Bem-Estar Animal, Mobilidade 
Urbana e de Administração.

Na sexta-feira, 2, a partir das 14h30, serão en-
tregues os certificados de honra do mérito às insti-
tuições que desenvolveram projetos sobre o Dia do 
Meio Ambiente. Serão premiadas a Escola Jardim 
das Nações, a Escola Estadual Professor Mario 
Cardoso Franco e a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae).

Vale lembrar que a sessão ordinária acontece 
na terça-feira, 30, a partir das 16h, para votação de 
requerimentos e proposituras da Ordem do Dia.

Os eventos no Plenário são abertos ao público, 
que pode enviar perguntas pelo Whatsapp (12) 
3625-9525 durante a transmissão ao vivo pela TV 
Câmara Taubaté no canal 4.2, Claro TV canal 4, 
site, Facebook e Youtube (@tvctaubate).
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SESSÃO

Sugestão

Elogio

Reclamação

Denúncia

Solicitação

A gente quer 
conversar com você.

Entre em contato com a Ouvidoria da Câmara:
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br

(12) 3625-9526
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PALAVRA DOS VEREADORES

95ª sessão ordinária

O vereador Adriano Coletor Ti-
grão havia proposto que o Depar-
tamento de Recursos Humanos 
fosse o responsável pela emissão 
da certidão de tempo de serviço 
para o servidor que requer licen-
ça-prêmio, porém, a proposta foi 
vetada pelo prefeito, e o veto foi 
mantido no Plenário. No entanto, 
José Saud ligou para o vereador e 
explicou a motivação.

Eu quero agradecer, primeira-
mente, o telefonema do pre-
feito. O prefeito Saud ficou meio 
triste com a votação e falou: 
“Pô, vereador, o que acon-
teceu? Eu estou meio triste com 
o senhor, sou militante dos ser-
vidores, também”. Então, pre-
feito, obrigado pelo respeito ao 

servidor. Agradeço a atitude 
do senhor. Prefeito, estamos 
juntos. Obrigado pelo carinho 
que o senhor tem.

Emendas
Adriano Coletor Tigrão mos-

trou um vídeo do ar-condicio-
nado em funcionamento na Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA) Santa Helena. Cinco apa-
relhos foram comprados por 
meio de emenda parlamentar 
apresentada pelo vereador. 

“Com a emenda municipal, 
que você, cidadão, coloca nas 
mãos do vereador, que são 
emendas, impostos investidos, 
estão aqui, cinco [aparelhos de] 
ar-condicionado comprados 
para a UPA.”

A vereadora Vivi da Rádio agra-
deceu ao secretário de Serviços Pú-
blicos, Rodrigo Luis Silva “Digão”, 
e o secretário adjunto, Alexandre 
Magno, por melhorias realizadas 
no Parque Monteiro Lobato.

Eu venho reclamando há muito 
tempo que tinha restos de en-
tulho, restos de telha, cons-
trução, madeira, tudo o que ali-
menta escorpião. Eu cheguei 
a mostrar fotos aqui com o es-
corpião nos brinquedinhos das 
crianças, e o Digão foi lá e ar-
rancou tudo. Ele e Alexandre 
Magno. Não vou ser injusta, o 
Alexandre já vinha trabalhando 
nisso. Eu estou muito feliz, e os 
moradores do Portal da Manti-

queira também, que a gente 
está fazendo um trabalho di-
ferenciado no bairro.

Academia
Vivi registrou que foi iniciada 

a instalação da academia ao ar 
livre do bairro Santa Helena e 
lembrou que destinou emenda 
parlamentar dois anos atrás 
para esta fi nalidade.

Catera
A vereadora cobrou a solução 

para a cratera que se abriu no 
Portal da Mantiqueira.

Eleição
Ela comentou pesquisa elei-

toral em que aparece entre as 
intenções de voto para prefeita, 
com 3,5% de índice. Agradeceu 
e disse que fi cou muito contente 
com os números.

Cidadania

ADRIANO COLETOR TIGRÃO

Republicanos 

VIVI DA RÁDIO



Câmara Municipal de Taubaté, 26.5.2023 - Boletim Legislativo nº 1536 17

PALAVRA DOS VEREADORES

95ª sessão ordinária
no meio da rua, e a via é sem 
saída, é estreita, então, não 
tem condição nenhuma da-
queles postes lá permane-
cerem dessa maneira. A EDP e 
a Prefeitura entenderam que 
isso dava pra ser resolvido. 

Homenagem
Ele parabenizou Bilili de An-

gelis pela indicação ao título de 
cidadão taubateano concedido ao 
secretário de Serviços Públicos, 
Rodrigo Luis Silva “Digão”, que 
foi vereador entre 2009 e 2020. Ele 
afi rmou ter grande carinho por 
Digão e a família dele, além disso, 
acrescentou que o secretário faz 
falta na Câmara. O título foi apro-
vado no dia 23, e a homenagem 
será entregue no fi nal do ano. 

O vereador Boanerge falou 
sobre a remoção dos postes que 
se encontram na rua Particular 
Nunes, localizada na Vila Albina. 
A remoção estava agendada para o 
dia 24, em parceria entre a EDP e a 
Prefeitura de Taubaté.

Eu queria me dirigir aqui às 
pessoas lá da rua Particular 
Nunes, amanhã é o grande dia 
da remoção dos postes. A EDP 
vai estar lá com o pessoal da Pre-
feitura, e nós vamos participar 
dessa ação, que foi uma desti-
nação que nós fizemos de verba 
para que esse evento acontecer. 
Já também tinha passado da 
hora desse problema ter sido 
resolvido. Os postes estão lá 

tituir o Plano, extremamente 
importante para garantir di-
reitos, para ampliar direitos. 

Doação de leite materno
A vereadora falou ainda sobre 

a campanha de doação de leite 
materno. Ela incentivou que 
mães em período lactante façam 
a doação.

Esportes
Elisa parabenizou as Secreta-

rias de Esportes pelo Quinto Fes-
tival Paralímpico. “Foi muito ba-
cana esse evento. As crianças 
com defi ciência e também as 
crianças sem defi ciência es-
tavam integradas. As crianças 
que não tinham defi ciência pu-
deram experimentar como é re-
alizar alguns tipos de esporte 
com equipamentos adaptados.”

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté prestou contas das ati-
vidades realizadas durante a se-
mana, entre elas, a abertura da Se-
mana Municipal do Brincar.

Hoje, participamos pela manhã, 
no Teatro Metrópole, da 
abertura da Semana do Brincar 
e tivemos a grata alegria de en-
tregar o pré-projeto do Plano 
Municipal de Primeira Infância, 
com um comitê do qual eu fiz 
parte, representando esta Casa 
com muito orgulho. Espero 
agora que o Executivo mande 
logo pra gente, e que possamos 
apreciar melhorar se for neces-
sário, e poder aprovar e ins-Cidadania 

ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

PTB 

BOANERGE
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primeiro local, prefeito Saud, 
que o governo do senhor 
abriu a concessão, e deu tudo 
certo, estamos caminhando já 
para inauguração. Queremos 
em breve fazer uma visita para 
que ele conheça essa insta-
lação importante.

Obras
Jessé visitou as obras no 

campo society no Estoril. As 
obras foram custeadas por 
emendas impositivas do vere-
ador. Ele agradeceu ao secre-
tário de Obras, Rodrigo Luis 
Silva “Digão”, por ter mandado 
compostagem para tratar o solo 
e proporcionar um campo de 
gramado natural.

O vereador Jessé Silva compa-
receu às novas instalações da em-
presa Sul Minas, que vai gerar 
cerca de 100 empregos na cidade. 

Eu tive uma visita na empresa 
Sul Minas, são as novas insta-
lações, e eu quero reconhecer 
aqui o Executivo. O Gabriel é o 
proprietário, é um jovem em-
preendedor. Qual a importância 
desse empreendimento? Nós 
evitamos perder, na média, 100 
empregos. E o pai falou que 
era para ele voltar para Poços 
de Caldas, mas o Gabriel, pelo 
amor que tem à cidade, se es-
forçou, foi até a Prefeitura e 
entrou com pedido, e este é o 

ajudado na criação de em-
pregos com a Frente Parla-
mentar. Um dos trabalhos do 
governo José Saud frente ao 
Governo do Estado foi pela 
manutenção da maltaria, 
junto com este vereador.

Positivo
Ao ressaltar pontos positivos 

da economia, Macedo falou 
sobre a recuperação fi nanceira 
do Instituto de Previdência do 
Município. “Uma alteração desta 
Casa na alíquota, e o IPMT parou 
de sangrar R$5 milhões por mês. 
Hoje está superavitário”. Citou 
ainda a empresa CSN, que de-
verá se instalar no município, 
e afi rmou que a LG está sinali-
zando que quer voltar.

O vereador Marcelo Macedo 
ressaltou dados positivos da eco-
nomia de Taubaté e citou decla-
ração de um servidor da Prefeitura, 
que divulgou vídeo esclarecendo 
como estavam as fi nanças quando 
o prefeito assumiu o cargo.

Um servidor gravou um vídeo, 
ele tem 38 anos de Prefeitura. 
O prefeito pegou R$120 mi-
lhões de dívidas, R$242 milhões 
de restos a pagar. Agora, no ter-
ceiro ano, chegou a conta do 
CAF [Corporação Andina de Fo-
mento] para pagar, 60 milhões 
de dólares. Então, como disse o 
Marquinho, do Finanças, nós es-
tamos muito bem, e vamos falar 
do que é positivo. Esta Casa tem MDB

MARCELO MACEDO

PL

JESSÉ SILVA
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disposição tudo deles. Pode 
vir direto, entrar em contato 
direto, e tentar ajudar ou 
adotar um desses bichinhos 
aí será muito bem-vindo.

Avenida Cinderella
Pirulito mostrou outro vídeo, 

em que o ex-prefeito Ortiz Ju-
nior fala sobre o recapeamento 
da avenida Cinderela, no Jardim 
Gurilândia. “Hoje, o recapea-
mento da avenida está sendo re-
alizado depois de muita luta do 
vereador Moises Pirulito, com 
recursos do Governo do Estado, 
conquistados naquela data em 
que ele nos visitou no Palácio 
Bandeirantes. Parabéns, Gu-
rilândia. Parabéns, vereador 
Moises Pirulito, abraço a todos.̓ ʼ

O vereador Moises Luciano Pi-
rulito exibiu um vídeo para contar 
a história de uma munícipe que 
cuida de animais abandonados, 
incentivando que a população se 
mova para ajudá-la.

A Vitória é uma guerreira, uma 
protetora que tenta cuidar da 
melhor forma possível com o 
pouco que tem, e às vezes tem 
tanta gente que tem tantas 
condições e acaba não conse-
guindo por falta de tempo ou 
alguma outra coisa. Agora, essa 
é a oportunidade. Você que 
está vendo esse vídeo e se co-
moveu com essa situação, por 
favor, entre em contato. Vou 
deixar o Pix e o telefone dela à 

porque é uma descida onde 
você acessa a Desembargador 
Paulo Oliveira Costa, você sai 
da Oswaldo Cruz e quando 
você desce é 40 km/h! Até 
para segurar o carro é difícil. 
Eu queria deixar os agradeci-
mentos desde já, porque ele 
me ligou dizendo que parece 
que foi mudado hoje. 

Serviços Públicos
Ele agradeceu a aprovação do 

projeto que concede título de ci-
dadão taubateano ao ex-vere-
ador, atual secretário Rodrigo 
Luis Silva “Digão”. Também re-
latou que solicitou a limpeza do 
Pamo do Paiol e que Digão pron-
tamente resolveu o problema. 

O vereador Bilili de Angelis con-
versou com o prefeito José Saud a 
respeito de um semáforo na ave-
nida que vai para o bairro Campos 
Elíseos e disse que uma mudança 
já foi feita no local.

Quero agradecer ao prefeito, 
que me telefonou dizendo 
que já passou a mudança ali 
do semáforo que desce para o 
Campos Elíseos. Ali tem uma 
descida que é uma brincadeira, 
viu. Eu mesmo perdi minha 
carta ali, porque é 40 km/h. 
Você sai de uma rodovia, desce, 
e não tem condições. Eu passo 
ali naquele radar todo dia, para 
descer para a avenida Desem-
bargador. Lá é complicado, PSDB

BILILI DE ANGELIS

PL

MOISES LUCIANO PIRULITO
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Cássia, dia 22 de maio. Bonita 
a decoração da imagem, com 
as pétalas de rosas para a ce-
lebração. Outra Santa Rita, 
ali na região do Novo Hori-
zonte, também conseguimos 
, através de emenda impo-
sitiva, disponibilizar esses 
equipamentos, para acon-
tecer a festa e dar dignidade. 

Banco de Leite
Serginho sugeriu aos demais 

vereadores e aos deputados da 
região destinar emendas parla-
mentares para o Banco de Leite 
Humano. Ele esteve na unidade 
em 19 de maio, Dia Mundial do 
Leite Humano.

O vereador Serginho mostrou 
imagens de dois eventos para 
prestar contas da aplicação das 
emendas parlamentares que des-
tinou à área de cultura.

Nós tivemos duas festas em 
honra à Santa Rita de Cássia, 
uma na Vila Marly. As tendas, 
que são disponibilizadas para 
acontecer a festa religiosa, 
então a cultura religiosa acon-
tecendo na cidade. O padre 
Tomás celebrou a missa de en-
cerramento da festa, no do-
mingo, só que eles tiveram 
também a missa ontem (se-
gunda-feira), um dia especial-
mente dedicado a Santa Rita de Progressistas

SERGINHO
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ATOS OFICIAIS Consulte os requerimentos no 
Câmara Sem Papel

Decreto Legislativo

Sessão

DECRETO LEGISLATIVO Nº 669/2023DECRETO LEGISLATIVO Nº 669/2023

Projeto de Decreto Legislativo nº 14/2023
Autoria: Vereador Bilili de Angelis
Concede Título de Cidadão Tauba-
teano ao Sr. Rodrigo Luís Silva, o Digão 
Protético.
A CÂMARA MUNICIPAL DE TAUBATÉ 
aprova e eu promulgo o seguinte Decreto 
Legislativo:
Art. 1º Fica concedido o título de Cidadão 
Taubateano ao Senhor Rodrigo Luís Silva.
Parágrafo único. O título deverá ser en-
tregue ao agraciado em solenidade, na 
forma que dispõe o caput do art. 3º do 
Decreto Legislativo nº 11, de 28 de maio 
de 1991.
Art. 2º As despesas com o cumprimento 
deste Decreto Legislativo correrão por 
conta de verbas orçamentárias próprias 
consignadas no orçamento da Câmara 
Municipal, suplementadas se necessário.
Art. 3º Este Decreto Legislativo entra em 
vigor na data de sua publicação.
Câmara Municipal de Taubaté, 25 de 
maio de 2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

96ª SESSÃO ORDINÁRIA 96ª SESSÃO ORDINÁRIA 
 30.5.2023 30.5.2023

16 horas

EXPEDIENTE

Tribuna Livre
Orador: Lucas do Patrocínio Lousada
Assunto: Consternação pelos casos de 
violência em escolas.
Leitura e votação da ata da sessão an-
terior. Leitura de documentos proce-
dentes do Poder Executivo e de outras 
origens e de proposições apresentadas 
pelos Vereadores. Discussão e votação 
de proposições em destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1
2ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 184/2022, de autoria do 
Prefeito Municipal, que dispõe sobre a 
criação do Conselho Municipal de De-
senvolvimento Econômico de Taubaté – 
COMDET e o Fundo de Desenvolvimento 
Econômico – FDE, vinculados à Secre-
taria Municipal de Desenvolvimento, Ino-
vação e Turismo. 

ITEM 2 
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 32/2022, de autoria do 
Prefeito Municipal, que altera a Lei Com-
plementar nº 470, de 13 de dezembro de 
2021, que dispõe sobre a estrutura admi-
nistrativa do Município, para criar o cargo 
de Bombeiro Civil Municipal.

ITEM 3 
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 220/2022, de autoria do Pre-
feito Municipal, que revoga a Lei nº 3.764, 
de 17 de agosto de 2004 (autorização de 
doação de área). 

ITEM 4 
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 

Ordinária nº 150/2022, de autoria do Ve-
reador Richardson da Padaria, que acres-
centa parágrafo único ao art. 4º da Lei nº 
5.352, de 7 de novembro de 2017 (espaço 
publicitário em ponto de ônibus).  

ITEM 5
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 28/2023, de autoria do Ve-
reador Marcelo Macedo, que denomina 
Rua Dalila Querido Guisard.

ITEM 6
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 31/2023, de autoria do Ve-
reador Douglas Carbonne, que altera a lei 
ordinária nº 5.791, de 14 de dezembro de 
2022, para retificar a localização da rua. 

ITEM 7
Discussão e votação única do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 12/2023, de au-
toria do Vereador João Henrique Den-
tinho, que concede o Título de Cidadão 
Taubateano ao Professor Benedito As-
sagra Ribas de Mello. 
– Há uma emenda.

ITEM 8
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 45/2023, de autoria da Vere-
adora Elisa Representa Taubaté, que de-
nomina Rua José Nival Boccalari.

ITEM 9 
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 5/2023, de autoria do 
Vereador Diego Fonseca, que susta os 
efeitos da Lei Complementar nº 358, de 
29 de dezembro de 2014, que institui no 
Município de Taubaté a contribuição para 
custeio do serviço de iluminação pública 
prevista no artigo 149-A da Constituição 
Federal, e dá outras providências.

PALAVRA DOS VEREADORES
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRTB
Boanerge, PTB
Diego Fonseca, PSDB
Douglas Carbonne, Republicanos

Elisa Representa Taubaté, Cidadania
Jessé Silva, PL
João Henrique Dentinho, União
Marcelo Macedo, MDB
Moises Luciano Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Bilili de Angelis, PSDB
Serginho, Progressistas
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Plenário Jaurés Guisard, 26 de maio de 
2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente
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LDO

RELATÓRIO PRÉVIORELATÓRIO PRÉVIO

COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO
Projeto de Lei Ordinária nº 53/2023
Dispõe sobre as diretrizes para a elabo-
ração e execução da Lei Orçamentária de 
2024 e dá outras providências.
Avoquei a relatoria do projeto em co-
mento em 19 de maio de 2023.
Competência
Compete à Comissão de Finanças e Orça-
mento opinar sobre todos os processos 
relativos a assuntos de caráter financeiro 
e tributário, especialmente sobre as pro-
posições que, direta ou indiretamente, 
alterem a despesa ou a receita do Mu-
nicípio, acarretem responsabilidade ao 
erário ou interessem ao crédito público, 
conforme inciso III, do artigo 49, do Regi-
mento Interno da Câmara Municipal de 
Taubaté, e zelar para que, em nenhuma 
lei emanada da Câmara, seja criado en-
cargo ao erário sem que se especifiquem 
os recursos hábeis (artigo 49, § 1º, II, do 
RICMT).
Ainda, conforme o Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Taubaté, compete 
à Comissão de Finanças e Orçamento 
emitir um relatório prévio sobre o Projeto 
de Lei de Diretrizes Orçamentárias (artigo 
209).
Relatório
O Projeto de Lei Ordinária nº 53/2023, de 
autoria do Prefeito Municipal, estabelece, 
nos termos do artigo 165, § 2º, da Consti-
tuição Federal, as diretrizes da Adminis-
tração Pública Municipal, da Câmara Mu-
nicipal, do Instituto de Previdência do 
Município de Taubaté - IPMT, da Univer-
sidade de Taubaté - Unitau e das Fun-
dações por ela criadas, para o exercício 
financeiro de 2024 e orientações para ela-
boração e execução da lei orçamentária 
anual e dispõe sobre as alterações na le-
gislação tributária.
A proposição foi protocolada na Câmara 
Municipal de Taubaté em 28 de abril de 
2023 e lida no expediente da 92ª Sessão 
Ordinária, realizada em 2 de maio de 

2023.
Foi ouvido, em 12 de maio de 2023, o 
corpo de vereadores, conforme preceitua 
o § 1º, do artigo 209, do Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Taubaté.
Emendas e Audiências
Não foi possível apurar, da análise pre-
liminar do projeto, qual é a Receita Cor-
rente Líquida estimada para o ano de 
2024, valor este, que será base para o 
cálculo do valor destinado às emendas 
impositivas. Ressalvo que no projeto en-
viado para esta E. Casa para apreciação 
e emissão do relatório, não consta nos 
autos, tal indicativo. Diante deste ex-
posto, destaco a fala do Senhor Fernando 
Amâncio de Camargo - Secretário de Fi-
nanças da Prefeitura Municipal, em Audi-
ência previamente agendada, o qual in-
formou que o valor estimado para o ano 
de 2024, seria de R$ 1.560.000.000,00 
(Um bilhão, quinhentos e sessenta mi-
lhões de reais). 
Valor este citado e apresentado pelo res-
ponsável no dia vinte e cinco de abril de 
dois mil e vinte e três, no Centro de Capa-
citação de professores, quando da reali-
zação de Audiência Pública para a apre-
sentação e análise da proposta de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias – LDO, e regis-
trado em Ata no referido dia
No entanto, considerando que, na 
ocasião da tramitação do Projeto de Lei 
Orçamentária para o exercício de 2024, 
poderá haver nova previsão da Receita 
Corrente Líquida, sugerimos que as 
emendas sejam apresentadas apenas 
na Lei Orçamentária. Essa sugestão é re-
forçada pelo que dispõe o § 9º, do artigo 
166, da Constituição Federal.
Os Vereadores poderão apresentar 
emendas ao corpo do projeto de lei até a 
fase da discussão da proposição em Ple-
nário, contudo sugere-se sua entrega an-
tecipada, sempre eletronicamente, por 
questão de organização do processo e 
para propiciar acesso da informação à 
população.
Caso um componente da Comissão de Fi-
nanças e Orçamento apresente emenda 
ao corpo do projeto de lei e queira dar 

a ela status de emenda da comissão, 
deverá indicar o nome dos demais com-
ponentes no momento da apresentação 
eletrônica. O autor principal de emenda 
coletiva ao corpo da propositura também 
deverá indicar os demais subscritores no 
momento da elaboração.
A emenda que receber parecer contrário 
desta Comissão não será submetida à de-
liberação do Plenário, conforme dispõe o 
Regimento Interno da Câmara Municipal 
de Taubaté.
Na hipótese de o Plenário aprovar 
emenda com parecer contrário da Co-
missão de Finanças e Orçamento, ou 
mesmo sem parecer da comissão, este 
relator exime-se da atribuição a que se 
refere o artigo 49, § 1º, IV, do Regimento 
Interno da Câmara de Taubaté.
Para cumprir o que dispõe a Lei de Res-
ponsabilidade na Gestão Fiscal, esta Co-
missão solicitou à Presidência da Câmara 
a realização de quatro Audiências Pú-
blicas, realizadas nos dias:
1ª - 01/6/2023 - quinta-feira - 18h - Pre-
feitura Municipal de Taubaté (Secretarias 
de Planejamento, Desenvolvimento e In-
clusão Social, Serviços Públicos, Cultura 
e Economia Criativa, Meio Ambiente e 
Bem-estar Animal, Mobilidade Urbana e 
Administração).
2ª - 05/6/2023 - segunda-feira - 18h - Pre-
feitura Municipal de Taubaté (Secretarias 
de Saúde, Educação, Justiça e Cidadania 
e Procuradoria Geral do Município).
3ª - 07/6/2023 - quarta-feira - 09h - Pre-
feitura Municipal (Secretaria de Finanças, 
Gabinete, Governo e Relações Institu-
cionais, Esporte, Lazer e Qualidade de 
Vida, Desenvolvimento, Inovação e Tu-
rismo, Obras, Segurança Pública e 
Habitação).
4ª - 12/6/2023 - segunda-feira - 09h - 
Câmara Municipal, IPMT, Unitau e suas 
Fundações (Fust, Funcabes, Funac e 
Fapeti).
Foi solicitado ainda, que haja o acompa-
nhamento dos eventos pela Diretoria de 
Comunicação, transmissões ao vivo pela 
TV Câmara e reserva do Plenário, com 
convocação dos demais servidores ne-
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Requerimento

Solenidade

Licitação 

EXTRATO DE PRORROGAÇÃO DE EXTRATO DE PRORROGAÇÃO DE 
CONTRATOCONTRATO

Processo: nº. 1056/2020
Modalidade: Dispensa de Licitação nº. 
52/2020
Contratante: CÂMARA MUNICIPAL DE 
TAUBATÉ
Contratada: EMPRESA BRASILEIRA DE 
CORREIOS E TELÉGRAFOS
Objeto: Prestação de serviços de pos-
tagem de correspondências. 
Valor Total: R$ 114.000,00 (cento e qua-
torze mil reais).
Prazo: 12 (doze) meses a partir de 30 de 
maio de 2023.
Dotação Orçamentária: 3.3.90.39.47 – 
Serviços de comunicação em geral.

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

Requerimento N° 686/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  revitalizações na ciclovia do 
bairro Residencial Independência.

Of. nº 308/2023
A Secretaria de Obras informa que o 
serviço foi incluído em sua programação. 
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que, após a revitalização do pavi-
mento asfáltico na ciclovia no bairro Re-
sidencial Independência, implantará a 
sinalização vertical e horizontal neces-
sária para o local, a fim de garantir a se-
gurança viária.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 687/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  realizações de podas das ár-
vores no bairro Vila Marli.

Of. nº 308/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que programará a execução dos serviços.
Prefeito Municipal

DIA DO MEIO AMBIENTEDIA DO MEIO AMBIENTE

O Presidente da Câmara Municipal de 
Taubaté, Vereador Alberto Barreto, o 

cessários aos trabalhos.
Pleiteamos a divulgação das audiências 
nos meios de comunicação de massa, in-
clusive com chamadas na programação 
da TV Câmara, e na internet e a divul-
gação das audiências por meio de faixas 
afixadas nas proximidades de locais com 
grande afluxo de pessoas, conforme dis-
posto nas alíneas “c” e “d”, do inciso II, 
do artigo 211, do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Taubaté.
Após a instrução do processo, esta Co-
missão emitirá parecer.
Taubaté, 19 de maio de 2023.

Vereador Serginho - Progressistas
Presidente da Comissão de Finanças e 

Orçamento
(Relator)

Republicado por conter incorreção

orador oficial, Vereador Douglas Car-
bonne, e os membros da Comissão Es-
pecial convidam para a solenidade de en-
trega de Certificado de Honra ao Mérito 
às seguintes instituições, cujos projetos 
desenvolvidos sobre o Dia do Meio Am-
biente foram escolhidos à premiação em 
2023:
Escola Jardim das Nações
E. E. “Prof. Mario Cardoso Franco”
APAE – Associação dos Pais e Amigos dos 
Excepcionais
Dia 2 de junho de 2023, sexta-feira, às 
14h30 no Plenário “Jaurés Guisard”
 

Requerimento N° 688/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  informações sobre colo-
cação de ar-condicionado no teatro do 
Sedes.

Of. nº 308/2023
A Secretaria de Educação, por meio do 
Departamento de Planejamento Organi-
zacional, informa que já procedeu a reali-
zação do levantamento das necessidades 
de manutenção dos aparelhos existentes. 
Após levantamento e breve reparo foi re-
ativado um dos quatro aparelhos exis-
tentes no auditório. Nos demais serão 
realizadas as manutenções necessárias 
para a reativação dos mesmos. 
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 689/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  informações sobre a apli-
cação do programa de educação finan-
ceira nas escolas de Taubaté.

Of. nº 308/2023
Cumpre-nos encaminhar por cópia as in-
formações prestadas pela Secretaria de 
Educação.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 690/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  aumento do efetivo da 
Guarda Civil Municipal - GCM na Praça 
Dom Epaminondas.

Of. nº 308/2023
A Guarda Civil atende o local indicado 
através de rondas e posicionamentos 
orientados pelo CPP (Cartão de Prio-
ridade de Patrulhamento). Até 15 de 
março do corrente ano já foram reali-
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zados 169 posicionamentos na praça.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 691/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  estudo para implantação 
de semáforo no acesso para o túnel do 
bairro Campos Elíseos.

Of. nº 308/2023
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que já existem estudos para a im-
plantação de semáforo no local, ficando 
no aguardo do novo contrato de sinali-
zação viária, para que possa concluir os 
estudos e planejar tais instalações.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 692/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  aumento dos estagiários do 
curso de medicina nas UPAS.

Of. nº 308/2023
A Secretaria de Saúde, por meio da Área 
de Urgência e Emergência, informa que 
considerando que na UPA Central existe 
frequentemente uma equipe de alunos 
acompanhados pelo preceptor Dr. 
Antero; considerando que o Hospital Mu-
nicipal Universitário de Taubaté recebe 
exclusivamente alunos da Unitau; e con-
siderando que a UPA San Marino recebe 
diariamente alunos de medicina, es-
clarece que encontra-se em tratativas 
com outras unidades da rede de urgência 
e emergência, junto à Reitoria da Univer-
sidade, para avaliar a possibilidade de 
aceitar mais alunos, seguindo as leis e 
normas de estágios. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 693/2023
Autor: João Henrique Dentinho

Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  informações sobre as 
compras de insumos para cirurgias no 
H-Mut.

Of. nº 308/2023
Segue anexo o Of. 182/2023, subscrito 
pela diretora-geral do Hospital Municipal 
Universitário de Taubaté, para conheci-
mento das informações.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 694/2023
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Senhor Prefeito Muni-
cipal que determine ao departamento 
competente  informações sobre o cum-
primento da Lei das Doulas no H-Mut.

Of. nº 308/2023
Cumpre-nos encaminhar por cópia as in-
formações prestadas pelo Hospital Mu-
nicipal Universitário de Taubaté à Se-
cretaria de Saúde, por meio do Of. nº 
181/2023.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 695/2023
Autor: Talita Cadeirante, Adriano Coletor 
Tigrão , Elisa Representa Taubaté , Vivi da 
Rádio , Diego Fonseca , Serginho
Requer ao Egrégio Plenário autorização 
para realização de Audiência Pública para 
discutir o impacto social e financeiro da 
contribuição dos aposentados do Ins-
tituto de Previdência do Município de 
Taubaté – IPMT.

Requerimento N° 696/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre o repasse de 
verbas do Simube para a Unitau.

Of. nº 316/2023
Seguem abaixo as informações pres-
tadas pelo Secretário de Finanças desta 

Municipalidade: 
1- Por quais motivos a Prefeitura deixou 
de repassar R$5,009 milhões para a 
Unitau referente às bolsas Simube?
A Prefeitura veio pagando a dívida an-
terior de 2018, 2019 e 2020 em 2021. Ao 
chegar em 2022 o processo continua até 
o término de 2018 e 2019. Desta forma, os 
meses de fevereiro a dezembro de 2022 
não foram pagos.
2- Qual foi a destinação dada para esse 
montante de R$5 milhões que não foi 
repassado para a Unitau? A Prefeitura 
editou decretos de abertura de créditos 
para permitir novas destinações? In-
formar os números dos decretos. 
A despesa foi empenhada normalmente, 
e constituído o resto a pagar ao final do 
exercício. Não houve redestinação da 
despesa.
3- Qual foi o total das despesas execu-
tadas pela Secretaria de Desenvolvi-
mento e Inclusão? Discriminar valores 
executados por programa.
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Desenvolvimento e In-
clusão Social por meio do Departamento 
de Administração do Suas: 
“Os valores apresentados nas tabelas 
abaixo são os valores liquidados no ano 
de 2022, acerca dos empenhos gerados 
no ano de 2022.” 
4- Enviar cópia do acordo firmado com a 
Unitau para o pagamento da dívida refe-
rente aos repasses do Simube.
Informo que até o momento faltam as-
sinaturas no referido acordo, e assim 
que for publicado enviaremos a cópia 
solicitada.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 697/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre os auxiliares de 
inclusão escolar na rede municipal de 
educação.

Of. nº 316/2023
Cumpre-nos encaminhar anexas as in-
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formações prestadas pela Secretaria de 
Educação.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 698/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre a execução do 
Programa Saúde na Escola e implemen-
tação da Lei 13.935, de 11 de dezembro 
de 2019.

Of. nº 316/2023
Cumpre-nos encaminhar anexas as in-
formações prestadas pela Secretaria de 
Educação. A Secretaria de Saúde informa 
que pactuou com o Ministério da Saúde, 
em parceria com a Secretaria de Edu-
cação o Programa Saúde na Escola (PSE) 
para o biênio 2023-2024, para todas as es-
colas da rede municipal de ensino, tota-
lizando 117 unidades escolares (creches 
e escolas do fundamental) e cerca de 
40.6000 alunos. Geralmente as ações 
são iniciadas no mês de fevereiro, mas 
em virtude da importância da campanha 
de intensificação contra poliomielite, 
está sendo feito uma frente para avaliar 
todos os cartões vacinas destes 40.600 
alunos entre os meses de fevereiro e abril 
de 2023. A avaliação e o estímulo à vaci-
nação é uma das principais diretrizes do 
programa. Após esta fase, iniciaremos as 
demais ações. Quanto às ações de saúde 
bucal, foram iniciadas em março, e as 
ações do CPAs infantil se iniciarão em 
abril deste ano.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 699/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Senhor 
Prefeito Municipal sobre as condições de 
infraestrutura e limpeza das Escolas Mu-
nicipais Professor José Ezequiel de Souza 
e Anna dos Reis Signorini (Sedes).

Of. nº 316/2023
Encaminhamos anexas as informações 

prestadas pela Secretaria de Educação. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 700/2023
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Prefeito Muni-
cipal sobre a cobrança da alíquota previ-
denciária de 14% sobre os vencimentos 
dos aposentados e pensionistas.

Of. nº 316/2023
Inicialmente cumpre destacar que o Ins-
tituto de Previdência do Município de 
Taubaté possui vultoso déficit atuarial, 
devendo, em princípio, serem mantidas 
todas as contribuições que asseguram o 
seu regular funcionamento, havendo ar-
recadação suficiente para que o mesmo 
cumpra integralmente com suas obri-
gações, quais sejam, o pagamento de 
todas as aposentadorias e pensões de-
vidas aos seus segurados. Importante 
também lembrar que todos os entes vin-
culados à referida autarquia previden-
ciária (Prefeitura Municipal, Universidade 
de Taubaté e o próprio Instituto de Previ-
dência do Município de Taubaté) também 
estão contribuindo com aumento da alí-
quota patronal para assegurar a conti-
nuidade e sobrevivência do órgão previ-
denciária municipal, nos termos do §1° 
do Art. 9° da Lei Complementar 484, de 
29 de junho de 2022. Destacamos que 
no atual cenário em que o IPMT começa 
a se recuperar de sua mais grave crise, 
se mostra impossível e até mesmo te-
merária a tomada de qualquer medida 
que o prive de receitas que são funda-
mentais para sua sobrevivência. Assim, 
informamos que num cenário de curto 
e médio prazo não vemos possibilidade 
da revogação da referida cobrança, sem 
antes a garantia do equilíbrio atuarial e fi-
nanceiro do Instituto de Previdência do 
Município de Taubaté.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 701/2023
Autor: Diego Fonseca

Requer a Secretaria de Finanças que 
envie informações sobre a CIP (Contri-
buição de Iluminação Pública).

Of. nº 303/2023
Segue anexa a movimentação da receita 
questionada desde 2018, bem como os 
extratos bancários, onde foram desta-
cados os valores que entraram e as apli-
cações diárias, fornecida pelo Departa-
mento de Tesouraria da Secretaria de 
Finanças. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 702/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre contrato de 
prestador de serviço de limpeza, capina 
de matos e poda de árvores nos equipa-
mentos de saúde.

Of. nº 315/2023
A Secretaria de Saúde informa que se en-
contra em vigor contrato, cujo objeto é a 
contratação de empresa especializada na 
prestação de serviços de manutenção e 
conservação em áreas verdes nas depen-
dências das unidades de ensino infantil 
e fundamental e nas dependências dos 
postos de atendimento médico, odonto-
lógico e especialidades/Administração. 
A empresa responsável pelos serviços é 
a Maximus Manutenção e Conservação 
Eireli, que foi contratada após licitação 
na modalidade Pregão Presencial nº. 
393/2018. Quanto à poda das árvores, 
de médio e grande porte, a Secretaria de 
Serviços Públicos informa que são reali-
zadas pela Prefeitura..
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 703/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre contrato de 
prestador de serviço de limpeza, capina 
de matos e poda de árvores nos equipa-
mentos de educação.

Of. nº 315/2023
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A Secretaria de Educação, por meio do 
Departamento de Planejamento Organi-
zacional, informa que o serviço de capina 
é realizado pela empresa Maximus, sendo 
que o serviço de poda dos indivíduos ar-
bóreos nos equipamentos da educação 
é realizado por equipe da própria Pre-
feitura e, em casos de extrema urgência, 
é solicitado apoio à EcoTaubaté. Quanto 
à poda das árvores de médio e grande 
porte, a Secretaria de Serviços Pú-
blicos informa que são realizadas pela 
Prefeitura.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 704/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre contrato de 
prestador de serviço de limpeza Milclean.

Of. nº 358/2023
A Secretaria de Educação, por meio do 
Departamento de Planejamento Orga-
nizacional, informa que o serviço de 
limpeza predial com fornecimento de 
materiais nas unidades escolares ocorre 
por meio da empresa terceirizada Mil-
clean Comércio de Serviços Ltda. Quanto 
ao exposto sobre a falta de material, 
a empresa entrega as quantias neces-
sárias para cada unidade, conforme sua 
necessidade. As demandas das escolas 
variam de acordo com a utilização ou 
demais fatos imprevisíveis, porém, a em-
presa repõe em tempo hábil os mate-
riais necessários, não havendo prejuízo 
aos educandos. O contrato está disponi-
bilizado no Portal da Transparência desta 
Prefeitura. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 705/2023
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Egrégio Plenário autorização 
para a realização de Audiência Pública 
para discutir o impacto social e finan-
ceiro da contribuição dos aposentados 
do Instituto de Previdência do Município 
de Taubaté – IPMT.

Requerimento N° 706/2023
Autor: Serginho
Requer estudos sobre a possibilidade da 
realização de manutenção e revitalização 
da Praça Santa Luzia.

Of. nº 358/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que será realizada vistoria na praça para 
levantamento das necessidades quanto 
à manutenção da iluminação e pequenas 
reformas. A reforma geral e instalação de 
novos equipamentos depende da ela-
boração de projeto e posterior dispo-
nibilidade orçamentária, contudo, será 
inserida na relação dos locais à serem re-
vitalizados para futura implantação
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 707/2023
Autor: Serginho
Requer tornar público o sistema de dre-
nagem das vias públicas da cidade, bem 
como as necessidades de estudos e im-
plementação de medidas urgentes para 
que melhorias sejam feitas de modo 
que o modelo urbanístico estrutural de 
Taubaté faça frente à nova realidade 
climática.

Of. nº 358/2023
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Obras: 
“O sistema de drenagem e de escoa-
mento, apesar de ocorrer acúmulo de 
água pluvial em alguns pontos do muni-
cípio durante o período de chuvas fortes, 
tem se demonstrado eficiente, tendo em 
vista que após o término ou estiagem da 
chuva o escoamento das águas pluviais 
ocorre rapidamente, não havendo longo 
período de acúmulo d’água. Entende-se 
que o principal motivo tenha sido o subdi-
mensionamento das tubulações, princi-
palmente nos trechos dos córregos cana-
lizados, o que para época da canalização 
tenha sido suficiente, mas que atual-
mente, devido ao avanço do crescimento 
e impermeabilização das áreas, tem au-
mentado o volume de escoamento das 

águas pluviais. Não existe obsolência do 
sistema de drenagem, tendo em vista não 
haver outra forma de se realizar serviços 
de drenagem, porém, existem vários 
outros meios que podem ser adotados 
para complementar o sistema de dre-
nagem como canalizações abertas, au-
mento de tubulações dos trechos cana-
lizados, bacias de contenções e outros. A 
administração municipal está realizando, 
através da Secretaria de Meio Ambiente, 
o Plano Diretor de Macrodrenagem do 
Município, que visa identificar os pro-
blemas e apresentar soluções e diretrizes 
para o sistema de drenagem do muni-
cípio. Como informado anteriormente, 
está sendo realizado o Plano Diretor de 
Macrodrenagem, o qual irá informar pa-
drões, diretrizes, dimensionamento e 
outras informações. Reiteramos que os 
estudos já estão sendo realizados. Existe 
uma Lei Estadual, Lei 12.526 de 2 de ja-
neiro de 2007, projeto de lei do deputado 
Adriano Diogo, que estabelece normas 
para a contenção de enchentes e desti-
nação de águas pluviais, a qual deve ser 
regulamentada pelo município para que 
possamos assim aplicar de forma clara 
e segura em todo o município, a fim de 
diminuir as enchentes ocorridas no mu-
nicípio. Tal projeto não se trata de uma 
solução única e exclusiva, mas sim mais 
uma para auxiliar na mitigação dos pro-
blemas de enchentes do município. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 708/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre possibilidade 
de parceria para implantar plantões psi-
cológicos na área da saúde mental em 
Taubaté através de convênio com as fa-
culdades de psicologia da Universidade 
de Taubaté e Anhanguera.

Of. nº 358/2023
A Secretaria de Saúde, por meio da Divisão 
de Saúde Mental, informa que dentro da 
rede de atenção psicossocial, podem ser 
abarcadas em consentânea as necessi-
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dades da pessoa que apresenta um sofri-
mento psíquico, o que nos tem levado a 
já fazer parcerias com a Universidade de 
Taubaté e Anhanguera, na área da Psico-
logia, principalmente para atender as de-
mandas da atenção primária de saúde. 
Os plantões psicológicos são modali-
dades de atendimento que podem ser 
ofertados à população, contudo devem 
ser bem estruturados para que possam 
se consolidar em uma oferta de atendi-
mento eficiente, eficaz e com efetividade. 
Cabe informar que no ano de 2022 foram 
realizadas tentativas de plantões em 
alguns serviços, como exemplo, no Am-
bulatório Madre Cecília, em que houve 
pouca ou nula participação das famílias. 
Vale ressaltar que para esta proposta foi 
levado em consideração horário mais 
oportuno para os pais/responsáveis com 
possibilidade de os estudantes estarem 
com as crianças enquanto os pais parti-
cipavam do atendimento e ainda assim, 
não houve adesão. A Secretaria de Saúde, 
por meio da Divisão de Saúde Mental, en-
fatiza que está em fase de construção de 
propostas, em outras frentes de atendi-
mento com as faculdades mencionadas, 
como exemplo, acolhimento dos pa-
cientes que se encontram aguardando 
para iniciar as terapias nas Unidades Bá-
sicas de Saúde e participação nos grupos 
de atendimento nos serviços de especia-
lidades. Ainda assim, entendemos ser de 
suma importância a avaliação da possibi-
lidade de efetivação desta modalidade, 
porém por se tratar de estudantes de psi-
cologia enfatiza-se a necessidade da pre-
sença de um professor/preceptor, e que 
a Universidade de Taubaté e Faculdade 
Anhanguera precisam avaliar dentro de 
seu contexto e grade curricular o plano 
pedagógico estudantil de oferta desta 
modalidade. A respeito de os plantões 
psicológicos serem estendidos para as 
comunidades terapêuticas, cabe às fa-
culdades e às comunidades terapêuticas 
estabelecerem as parcerias necessárias 
e cabíveis, uma vez que o município, 
através do Caps AD III, utiliza as vagas, 
quando necessário, da Senapred – Se-

cretaria Nacional de Cuidados e Pre-
venção às Drogas, de financiamento do 
Governo Federal. A Secretaria de Saúde 
aproveita para reafirmar que na saúde 
mental, os munícipes podem contar com 
o Fone Vida, que consiste num serviço 
que oferta atendimento para descon-
forto emocional, pensamentos/ ideação 
suicida e/ou em situação de crise, poderá 
entrar em contato pelo telefone 0800 780 
1122, quando será atendido por um pro-
fissional da área da saúde mental, ca-
pacitado pelo representante do Grupo 
de Prevenção do Suicídio. O Fone Vida 
presta serviço de escuta qualificada, ou 
seja, livre de preconceitos e pautado no 
sigilo, não havendo necessidade de iden-
tificação por parte do usuário. O serviço 
funciona 24 horas, inclusive finais de se-
manas e feriados. Caso haja necessidade, 
o profissional na escuta pode orientar 
e fornecer informações sobre o funcio-
namento dos demais serviços da saúde 
mental, que atendam suas necessidades, 
bem como a rede de saúde do município.
Prefeito Municipal
 
 
Requerimento N° 709/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre mu-
tirão de cataratas e outras demandas 
oftalmológicas.

Of. nº 358/2023
A Secretaria de Saúde, por meio Divisão 
de Especialidades Médicas, informa que:
1) Em 2022, a Prefeitura Municipal de 
Taubaté promoveu o contrato com em-
presas especializadas em prestações de 
serviços médicos oftalmológicos para re-
alização de mutirões de cirurgias de ca-
tarata, e foram realizados 2.739 proce-
dimentos de facoemulsificação, onde 
foi possível praticamente zerar a fila de 
espera que tínhamos na ocasião;
2) Considerando que em 2022 também foi 
promovido pela Secretaria de Saúde do 
Estado de São Paulo mutirões de diversas 
cirurgias eletivas e com a inauguração do 
AME Taubaté, conseguimos reduzir consi-

deravelmente algumas demandas oftal-
mológicas como capsulotomia Yag Laser, 
retina e pterígio. Seguem as demandas 
atuais oftalmológicas no Siresp (Sistema 
Informatizado de Regulação do Estado de 
São Paulo).
3) No momento, não estão sendo reali-
zados mutirões de cirurgias oftalmoló-
gicas através do Siresp.
4) Com relação à especialidade de oftal-
mologia glaucoma, por se tratar de um 
tratamento e o único prestador pactuado 
para todos os municípios de abrangência 
do DRS XVII para esta finalidade ser o Hos-
pital Regional do Vale do Paraíba, temos 
grande dificuldade de oferta de vagas no 
Siresp . 
5) Considerando a publicação da Portaria 
GM/MS 90, de 3 de fevereiro de 2023, que 
institui o Programa Nacional de Redução 
das Filas de Cirurgias Eletivas, exames 
complementares e consultas especiali-
zadas, temos previsão ainda para este 
ano de novos mutirões de cirurgias ele-
tivas oftalmológicas de catarata, plástica 
ocular e vias lacrimais. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 710/2023
Autor: Serginho
Requer informar esta Casa sobre o crono-
grama de limpeza pública 2023 a ser re-
alizado mensalmente nos bairros, área 
central e zona rural de Taubaté.

Of. nº 358/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que realiza a limpeza e manutenção de 
áreas verdes na área urbana do muni-
cípio, conforme cronograma anexo.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 711/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre projeto de 
alargamento de um trecho da Avenida 
Voluntário Benedito Sérgio.

Of. nº 358/2023
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A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que existe estudo para alarga-
mento da Av. Vol. Benedito Sérgio, que 
prevê seção final de 24,50 metros, sendo 
12,25m para cada lado a partir do eixo 
existente na via. Informa, ainda, que não 
há previsão orçamentária e/ou disponibi-
lidade financeira para execução das de-
sapropriações necessárias e implantação 
das melhorias viárias previstas. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 712/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre endereça-
mento digital das propriedades rurais.

Of. nº 358/2023
A Prefeitura de Taubaté, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento, Inovação e 
Turismo, por meio do Departamento de 
Desenvolvimento Agropecuário, recebeu 
as informações e o acesso ao sistema 
para validação do endereçamento di-
gital rural das propriedades rurais ca-
dastradas, por meio do Programa Rotas 
Rurais do Governo do Estado de São 
Paulo, desenvolvido pela Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento, em meados 
de outubro de 2022, link para acesso e co-
nhecimento do programa https://www.
agricultura.sp.gov.br/rotas-rurais. Sim, a 
Prefeitura aderiu ao programa. Pensando 
na visibilidade, abrangência e na atuação 
do programa em Taubaté, a Secretaria de 
Desenvolvimento, Inovação e Turismo, 
por meio do Departamento de Desen-
volvimento Agropecuário, convidou para 
reunião de alinhamento o Corpo de Bom-
beiro, a Polícia Militar, a Secretaria de Se-
gurança Pública, a Secretaria de Saúde 
e a Câmara de Taubaté. Logo após o ali-
nhamento, realizou encontro para o lan-
çamento do programa para a população 
no Sindicato Rural de Taubaté, e esti-
veram presentes a Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integrada (Cati/SP), o 
Sindicato Rural de Taubaté, a Prefeitura 
de Taubaté, a Câmara de Taubaté e os 
produtores rurais. Após o lançamento, a 

Prefeitura fez vídeos e divulgou em seus 
meios de comunicação incentivando as 
pessoas a aderirem ao programa para 
obterem seu endereçamento digital. 
A forma de conseguir o seu endereça-
mento digital rural, o interessado precisa 
vir até a Secretaria de Desenvolvimento, 
Inovação e Turismo, por meio do Depar-
tamento de Desenvolvimento Agrope-
cuário, e procurar por Armando ou Fa-
biano, para validar seu endereço, após 
validação o interessado recebe o endere-
çamento digital rural. Seguem anexos os 
convites mencionados. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 713/2023
Autor: Serginho
Requer uma campanha de combate aos 
golpes financeiros praticados contra 
idosos no município de Taubaté.

Of. nº 358/2023
A Secretaria de Segurança Pública Muni-
cipal informa que a Unitau e Polícia Civil 
lançaram campanha contra o estelionato 
“O golpe tá ai! Não caia nele”, destinada a 
todas as idades. A campanha tem como 
foco a prevenção aos crimes de este-
lionato, que sofreram aumento nos úl-
timos anos. De acordo com a edição de 
2022 do Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública, foram registrados, entre 2018 e 
2021, um total de 3,1 milhões de casos de 
estelionato no país. Somente em 2021, o 
número chega a 1,2 milhão de registros, 
o que representa aumento de 179,9% 
em relação a 2018. Para tentar frear esse 
avanço, potencializado pelo uso da tec-
nologia, o crime de estelionato por meio 
eletrônico foi tipificado em 27 de maio 
de 2021 pela Lei nº14.155/2021. https://
unitau.br/noticias/detalhes/5670/unitau-
-e-policia-civil-lancam-campanha-con-
trao-estelionato/
Prefeito Municipal

Requerimento N° 714/2023
Autor: Serginho

Requer estudos sobre a possibilidade e 
viabilidade de tornar mão dupla o túnel 
“Sistema Viário da Família Taubateana”, 
que faz ligação da Av. José Olegário de 
Barros com a Rua Cel. Augusto Monteiro.

Of. nº 358/2023
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que realizará estudo de mudança 
de circulação viária, implantação de 
mão dupla, no Sistema Viário da Família 
Taubateana (túnel da Rua Coronel Au-
gusto Monteiro).
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 715/2023
Autor: Serginho
Requer informar esta Casa sobre a possi-
bilidade de melhorar o sistema de ilumi-
nação na Av.  Irmãos Albernaz, Vila Costa.

Of. nº 358/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que será elaborado estudo a fim de se ve-
rificar a necessidade de redimensiona-
mento da iluminação pública da via, con-
forme solicitado.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 716/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre a possibilidade de 
se cobrar esclarecimentos da conces-
sionária de energia elétrica EDP Bandei-
rante, sobre os motivos das constantes 
interrupções no fornecimento de energia 
elétrica no bairro Continental III.

Of. nº 356/2023 
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que oficiará à concessionária EDP Ban-
deirante, a fim de prestar os esclareci-
mentos necessários, conforme solicitado. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 717/2023
Autor: Richardson da Padaria
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Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de se de-
terminar às secretarias competentes que 
realizem a poda e a limpeza do mato pre-
sente na EMEIEF Mário Lemos de Oliveira, 
localizada no bairro Caieiras.

Of. nº 356/2023 
A Secretaria de Educação, por meio do 
Departamento de Planejamento Organi-
zacional, informa que o serviço de capina 
é realizado por empresa terceirizada con-
tratada pela Prefeitura. O serviço soli-
citado foi incluído no cronograma de 
capina para atendimento. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 718/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Prefeito sobre a 
possibilidade de se determinar às secre-
tarias competentes que realizem a manu-
tenção da iluminação pública no Belém.

Of. nº 356/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 719/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Prefeito sobre a 
possibilidade de se determinar às secre-
tarias competentes que realizem a insta-
lação de iluminação pública na Rua Maria 
Martha Cardoso, bairro Continental III.

Of. nº 356/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será incluída em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 720/2023
Autor: Serginho
Requer informações sobre medidas pre-
ventivas adotadas na identificação e 

combate de bullying nas escolas muni-
cipais de Taubaté.

Of. nº 358/2023 
Encaminhamos por cópia as informações 
prestadas pela Secretaria de Educação.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 721/2023
Autor: Boanerge
Requer informações ao Prefeito sobre a 
possibilidade de determinar à secretaria 
competente realize reparo no alambrado 
e reconstrução da mureta do campo de 
futebol da Independência na Avenida 
Queiroz Filho, 380.

Of. nº 346/2023
A Secretaria de Obras informa que o 
serviço está agendado para execução. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 722/2023
Autor: Boanerge
Requer informações ao prefeito sobre a 
possibilidade de determinar que a secre-
taria competente intensifique o policia-
mento no bairro Vila Prosperidade, prin-
cipalmente nas proximidades da EMEI 
Miguel Ribas Branco.

Of. nº 346/2023
A Secretaria de Segurança Pública in-
forma que a unidade escolar consta em 
seu CPP (Cartão de Prioridade de Pa-
trulhamento). É importante saber que 
na madrugada do dia 20 de março sua 
equipe registrou uma ocorrência de 
tráfico de entorpecentes nas proximi-
dades da unidade escolar, tal ação re-
sultou na prisão de um indivíduo do sexo 
feminino e na apreensão de 51 eppen-
dorfs contendo cocaína. Até 7 de abril  já 
foram realizados 33 posicionamentos e/
ou patrulhamentos pelo local, conforme 
evidenciado pela estatística e registros 
fotográficos. A Secretaria informa que as 
ações continuarão sendo feitas.
Prefeito Municipal

 Requerimento N° 723/2023
Autor: Serginho
Requer estudos sobre a possibilidade e 
viabilidade da instalação de um semáforo 
ou uma botoeira na rotatória esquina da 
Avenida Francisco Alves Monteiro com 
João Batista Ortiz Monteiro, frente do Su-
permercado Alto da Ponte, Bonfim.

Of. nº 358/2023 
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que, devido à proximidade com a 
rotatória, não é viável tecnicamente a im-
plantação de semáforo para a travessia 
de pedestres no local. A alternativa para 
facilitar a travessia de pedestres no cru-
zamento seria o reposicionamento das 
faixas e a implantação de lombofaixas, 
porém, devido a cortes orçamentários, 
não há até a presente data a disponibi-
lidade financeira para tais implantações. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 724/2023
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Prefeito que determine à 
Secretaria de Mobilidade que realize um 
estudo com urgência para alteração do 
radar e colocação de redutores de velo-
cidade na Avenida Professor Ernesto de 
Oliveira Filho,  Esplanada Independência.

Of. nº 348/2023
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que realizará monitoramento da 
velocidade média dos veículos no trecho 
do acidente, o resultado desta análise 
orientará sobre a mudança do local da 
lombada eletrônica. Com respeito à im-
plantação de redutores de velocidade, a 
Secretaria de Mobilidade Urbana informa 
que, conforme recomendação do Minis-
tério Público do Estado de São Paulo, por 
meio do ofício 15/2021 – 11° pj/kcon In-
quérito Civil 14.0678.0000009/10-6, reco-
menda-se que a Prefeitura abstenha em 
proceder a instalação de novos redutores 
de velocidade (lombadas e lombofaixas), 
sem que antes seja justificada por es-
tudos técnicos. Na Resolução 600/2016, 
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que estabelece os padrões e critérios para 
a instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e disposi-
tivos similares implantados transversal-
mente à via pública no Art 1º diz que “a 
ondulação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade do 
veículo de forma imperativa, nos casos 
em que estudo técnico de engenharia de 
tráfego demonstre índice significativo ou 
risco potencial de acidentes cujo fator de-
terminante é o excesso de velocidade pra-
ticado no local e onde outras alternativas 
de engenharia de tráfego são ineficazes”.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 725/2023
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Prefeito que determine à Se-
cretaria de Serviços Públicos que tome 
providências junto à EDP Bandeirante para 
retirada de fios de poste no  Barranco.

Of. nº 348/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que oficiará à Concessionária EDP Ban-
deirante, para adoção de providências 
com prioridade.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 726/2023
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Excelentíssimo Senhor Pre-
feito Municipal que determine à secre-
taria competente que realize manu-
tenção na Estrada Municipal da Una.

Of. nº 348/2023
A Secretaria de Obras informa que o 
trecho se encontrava intransitável, sendo 
responsabilidade  de Pindamonhangaba, 
o qual já foi solucionado. No trecho de 
Taubaté será efetuada manutenção após 
a desocupação da patrol que se está em 
serviço na estrada dos Remédios.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 727/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Prefeito Muni-
cipal sobre a possibilidade de se de-
terminar às Secretarias Competentes 
que realizem a manutenção da Rua Ui-
rapuru, loteamento Chácaras Ingrid, e 
a retomada do transporte público no 
local.

Of. nº 356/2023
A Secretaria de Obras informa que a 
região do Barreiro, Chácara Dallas e 
Chácara Ingrid se encontram em manu-
tenção desde o dia 20, e todas as ruas 
estão sendo atendidas, com serviços de 
patrolamento, adição de material e me-
lhorias na drenagem superficial. A Se-
cretaria de Mobilidade Urbana informa 
que assim que realizada a obra na rua Ui-
rapuru será realizada a implantação da si-
nalização vertical e horizontal necessária 
para o tráfego seguro no local.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 728/2023
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Prefeito sobre a 
possibilidade de se determinar às secre-
tarias competentes que realizem a manu-
tenção e poda do mato presente na Es-
trada do Barreiro na altura do nº 3070.

Of. nº 356/2023
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 729/2023
Autor: Serginho
Requer estudos sobre a possibilidade e 
viabilidade da instalação de banheiros 
químicos nas feiras livres de Taubaté.

Of. nº 358/2023 
A Secretaria Municipal  de Serviços Pú-
blicos informa que está sendo concluída 
a documentação técnica necessária para 

a contratação dos banheiros químicos, 
em seguida será elaborada a requisição 
de compras e encaminhada para a reali-
zação do processo licitatório. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 730/2023
Autor: Boanerge
Requer informações ao Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal sobre apu-
ração e providências referentes às de-
núncias recorrentes na Maternidade do 
Hospital Municipal de Taubaté – H-Mut.

Of. nº 346/2023
Segue anexo o Of. 208/2023, subscrito 
pela diretora-geral do Hospital Municipal 
Universitário de Taubaté (H-Mut).
A Secretaria de Saúde, por meio da Área 
de Planejamento, Avaliação e Controle 
informa que foi reforçada a visita técnica 
de fiscalização no H-Mut como um todo, 
com enfoque aos setores relacionados 
ao atendimento materno-infantil e nas 
visitas realizadas nos dias 28/3/23 e 
31/3/23 não foi constatada falta de hi-
giene, insumos ou equipe médica e de 
enfermagem para o atendimento aos pa-
cientes e familiares. 
Durante as visitas, foi solicitado aos usu-
ários informações referentes ao aten-
dimento oferecido, e nessas datas não 
nos foi relatado queixas por parte dos 
usuários. 
A Secretaria de Saúde informa, também, 
que o prédio onde se encontram esses se-
tores é antigo, que projetos de reforma e 
reestruturação já existem e que alguns 
já iniciaram a tramitação para execução, 
enquanto outros aguardam recursos. 
A Secretaria Municipal de Saúde de 
Taubaté segue acompanhando a exe-
cução dos serviços/ atendimentos exe-
cutados no H-Mut pela empresa SPDM, 
inclusive acompanhando e analisando 
dados dos serviços de atendimento 
ao usuário, satisfação e elogios/recla-
mações, tanto do H-Mut quanto Ouvido-
ria-Geral e Ouvidoria da Saúde.
Prefeito Municipal




